

INTRODUCCIÓN.

En la ciudad de Tarija en los últimos años ha habido un cierto estancamiento en cuanto al avance social, dejando vulnerables a las personas de escasos recursos, las cuales deberían ser atendidas, como una política pública obligatoria que brinde condiciones óptimas de apoyo social, **salud y educación** que son las bases en las que se fundamenta una sociedad desarrollada.

GRAFICO N° 15
POBLACION EN RIESGO DE VULNERABILIDAD



Niños menores de edad y personas adultas mayores son la población más vulnerable de nuestra sociedad, por lo que es necesario enfocarse en fortalecer e *Fuente: elaboración propia* nuestro medio. Un claro ejemplo es los adultos mayores en la sociedad son excluidos en diferentes ámbitos ya sea laborales o en salud, sufren de vulneración de sus derechos y maltrato todos los días, en el tema de salud **8 de cada 10 adultos mayores desconocen que por ley tienen el seguro nacional de salud** que es válido y gratuito en todo el territorio nacional. Los principales problemas de salud son de vías respiratorias, cardíacas, hipertensión, pérdida de memoria, mala dentición, dolores de huesos y vías urinarias, en lo que respecta a mayores de 60 años.

Además en el Departamento de Tarija se presenta múltiples casos de enfermedades mentales; entre las cuales están las de tipo neurodegenerativo son de las más **devastadoras** tanto para la persona que la sufre como para la familia.

El plantear centros de atención especializada que atiendan casos como estos, que busque el tratamiento de este tipo de patologías es algo ideal para una sociedad sostenible, lo que

conlleva en una mejora en cuanto a salud, para que la población pueda vivir una vida más larga y digna.